

Variedades

Las mazorecas de maíz.

La mazorca que queda como residuo des- pusa de desgranado el maíz, que no había teni- do por lo general hasta ahora otra aplicación que como combustible, puede utilizarse, según Fried. de Worms, como materia prima para fe- bricación de alcohol, lo cual consideramos ne- cesarios de sumo interés para todo país en donde el maíz se cultiva en regular escala.

Las expresadas mazorecas contienen almidón, glucosa, albúmina vegetal, etc., ó lo que es lo mismo, las necesarias condiciones para la ob- tención del alcohol; de ese hasta ahora tan po- co estimado residuo; la vinaza que resulta cons- tituye un excelente forraje ó alimento.

Para obtener el alcohol de las mazorecas de maíz, no hay más que someterlas á una cocción de una hora ó hora y media de vapor y á una presión de dos y media á tres atmósferas, consiguiendo por este procedimiento que se des- agreguen todos los tejidos de dicha mazorca, abriéndose, por consiguiente, las células que contienen la fécula y que ésta quede libre; verifi- cado lo cual no hay más que llevar á cabo la maceración y la destilación en la forma ordi- naria.

El inventor asegura que el rendimiento en al- cohol será igual al de las patatas de mejor cali- dad, y que el valor de las vinazas, como forra- je, superará al de las que proceden de dichos tu- bérculos.

Enfriamiento rápido por medio del cloruro de etilo.

Conviene vulgarizar el descubrimiento que recientemente ha hecho en Ginebra un químico y médico, el doctor Redard, para poder conge- lar en breves minutos el agua á otra temperatura cualquiera. Empleábase hasta aquí para produ- cir una anestesia local y operar quirúrgicamen- te sobre una parte cualquiera del cuerpo la ac- ción del cloruro de metilo, que evaporándose rápidamente al caer sobre ella, produce un rá- pido y enorme enfriamiento que insensibiliza el miembro enfermo. Pero esta sustancia y el apa- rato necesario resultan caros, y para sustituirlo ha ideado el referido profesor un medio más sencillo y económico. En un tubo que se cierra y afila en punta á la lámpara, coloca 10 gramos de cloruro de etilo.

Para usarlo sólo hay más que romper dicha punta y dirigir el chorro de gas sobre la parte en que se desea operar, cerrando después la punta abierta con un poco de cera. Ahora bien: el enfriamiento producido por la evaporación de esa sustancia es tan grande, que puede em- plearse para congelar el agua azucarada ó el café en un momento dado; por ejemplo, en el wagon, cuando se viaja; en el campo, cuando se está de excursión, ó en casa si es preciso improvisar un helado. Aunque no resulta su empleo todo lo barato que fuera de desear, sin embar- go, será provechoso y útil en determinadas ocasi- ones.

Correspondencia de la Administración.

Cartas recibidas en esta Administración para renovaciones y encargos.

- D. J. P. —Castroverde de Campos.—Fin Ju- nio 91.
R. G. —Olepta.—15 Noviembre 91.
Rdo. Dr. F. S. y S.—Sabadell.—Recibida, con- formes y hecho lo que desea.
S. B.—Idem.—Fin Diciembre 91.
V. S.—Málaga.—Fin Enero 92.
A. V. M.—Burguillos.—Fin Setiembre 91.
G. Z.—Artaza.—Fin Diciembre 91.
M. M.—Villalón.—Fin Diciembre 91.
A. A. V.—Avilés.—15 Enero 92.

ADVERTENCIA.

Se ruega á los señores suscritores, que para todos los encargos y asuntos de carácter administrativo, se dirijan precisamente al Administrador del pe- riódico, D. Félix Noriega, calle de Gra- vina, núm. 20, principal derecha.

GOTIZACION OFICIAL DE 20 DE JULIO.

Table with columns: FONDO PUBLICO, ULTIMO, MOVIMIENTO. Lists various public funds and their status.

Aviso.

Se halla de venta en esta Administra- ción, al precio de VEINTICINCO cénti- mos de peseta, un folleto con los dis- cursos pronunciados por

D. RAMON NOCEDAL

en el Congreso de los Diputados los dias 8, 9 y 11 del presente mes de Mayo.

A los suscritores que pidan más de 50 folletos, se les hará la rebaja del 25 por 100.

MARQUES MAROTO Y HERMANO, IMPRESORES. Calle de Pelayo, número 24

Para esta plaza D. Arturo Fernandez Cua- vas, que lo es de la administración de Propie- dad de Valladolid, y para ésta D. Amalio Lopez Montero, empleado casante.
Oficial de la sección de directores de Barcelona, D. José Antonio Navalvarriado.
Depositorio pagador de la Fábrica Nacional del Timbre, D. Manuel Benito Gujarrá.
Oficial de la dirección de la Deuda, D. Mariano Beriz.

Interventor de la administración subalterna de Hacienda de Villacarrido, D. Serafin Tercia- do del Valle.
Idem de la de Híjar, D. Ricardo Montañó.
Interventor de Hacienda de la provincia de Gerona, D. Francisco Semir, y de la de Alava D. Hilario Rivero.

Oficial de la intervención de Hacienda de Ma- drid, D. Remigio Murrias.
Idem de la intervención general, D. Manuel Garcia Barzanallana.
Idem de la intervención de Hacienda de Ali- cante, D. Manuel Ferrandiz é Iñigo.
Idem de la de Zaragoza, D. Jaime Jimeno Vera.

Idem de la de Jaen, D. Francisco Garcia de Quesada.
Idem del gobierno civil de Albaceta, D. Pedro María Garcia Villoldo.

La junta organizadora del noveno Congre- so de americanistas, que se ha de celebrar en la Rábida con motivo del centenario cuarto del descubrimiento de América, ha nombrado las siguientes comisiones:

Primera.—Para recibir y acompañar á los americanistas extranjeros:
Presidente, Sr. Cosío; vocales, Sres. Barbis- ri, Alvarez Guerra, Abella, Ferreiro, Foronda, Espada, conde de las Navas, Assensio, Soler, Herrera, Paliza, Rafo, Soler y Casajuana y Ca- novas y Vallejo, y representantes de El Impar- cial, El Liberal, Revista de España, El Correo, La Época, Ilustración Española y Americana, El Demócrata, El Día, La Libertad, El Resumen, La Correspondencia de España y El Siglo Fu- turo.

Segunda.—Para facilitar á los extranjeros bi- letes que les permitan asistir á todas las so- lemnidades:
Presidente, señor marqués del Pazo de la Merced; vocales, Sres. Cárdenas (D. José), Can- cio Villamil, marqués de Aguiar, Arrieta, Fer- rari, Madrazo (D. Pedro), Neira, Flores, Novo, Nombela, de Paz, Ruiz de Salazar, Moguel, Sun- dheim y Ossorio y Bernard.

Y tercera.—Para publicación de las actas, Me- morias, etc., etc.:
Presidente, Sr. Fernandez Duro; vocales, se- ñores Barbieri, Barrantes, Assensio, Anton, Es- pada, Jordana, Colombo, Nuñez de Arce, P. de Guzman y Colostro (D. Miguel), Gonzalez de Vera, Macanaz, Pirala y Margall.

Balanza del Banco de España.

Las principales diferencias que presenta el de la última semana, con las siguientes:

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, Pesetas, Cs. for July 1891 and July 1890. Lists assets like Caja, Efectivo metálico, etc., and liabilities like Ganancias y pérdidas, etc.

Un suelamieto.

Nuestros lectores recordarán que el día 14 del presente mes, el cabo de trompetas del cuarto regimiento divisionario de artillería acantonado en Vicalvaro, Calixto Sarte Carranque, disparó su tercerola contra el sargento maestro de trompetas del mismo ó inmediato superior su- yo, Antonio Vals Oviedo, dejándole muerto en el acto.

Cuando se cometió el delito, el sargento se hallaba durmiendo, y según parece el sargento le ocasionó la muerte resentido por las órdenes que, con ocasión de un acto del servicio, le ha- bía comunicado la víctima.

El cabo de trompetas, como reo de flagrante delito, ha sido juzgado en juicio sumarísimo, con arreglo á lo dispuesto en el art. 649 del Có- digo de justicia militar, siendo firme la senten- cia que pronunció el consejo de guerra, con la aprobación de la autoridad judicial del distrito, de acuerdo con su auditor, según precepta el art. 662, é imponiéndosele la última pena, por conceptuarle comprendido en el art. 269 del Có- digo del ejército.

Calixto Sarte fué puesto en capilla en la ma- ñana del viernes, demostrando tan serenos y tranquilidad, que ayudó á sus compañeros á co- locar las velas del altar.

Asistencia del reo.
La han prestado hasta los últimos momentos todos los jefes y oficiales del regimiento, que le

teriores, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en el sorteo de Diciembre de 1890 y anteriores; facturas presentadas y corrientes.
Idem de carteras de cinco, veinticinco, re- siduos del 2 por 100 amortizable íntegro, mate- rial del Tesoro, nueve últimos décimos y res- guardos de recibos y de residuos del empréstito de 175 millones de pesetas, comprendidas en an- dulos anteriores que no se hayan presenta- do al cobro.

Idem de intereses de depósitos de toda clase de rentas; carteras presentadas á señalamiento hasta el 21 del actual.
Entrega de títulos de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, procedentes de con- versión del 3 por 100, ferro-carriles, inscripcio- nes, residuos y canje de provisionales de 4 por 100 que no se hayan recogido á pesar de los llama- mientos hechos al efecto.

Idem de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversio- nes, renovaciones y canjes.

El ministro de la Guerra ha nombrado dos co- misiones para que ejecuten en la frontera de los Pirineos los trabajos que designe el inspector general de defensas del reino.

Se ha impuesto una cuarentena de siete dias á vapor-correo Hernán-Cortés, llegado el jueves á la Coruña, procedente de la Habana.
Ha embarcado 228 pasajeros, para los que no rige dicha determinación.

Ayer salieron para Iruñ y Pamplona los di- rectores de Agricultura, Correos y Telégrafos é Instituto Geográfico, acompañados de los jefes de negociado de montes y enseñanza agrícola del ministerio de Fomento, con objeto de inaugurar una estación pecuaria y un estableci- miento de piscicultura creados por la diputa- ción provincial de Navarra.

Estado sanitario de Madrid.
Se han acentuado, durante la presente sema- na, los catarrros intestinales determinados por sofriamientos; las congestiones de los centros nerviosos y las fiebres gástricas y tifoideas. En- tre los niños, abundan los casos de escarlatina y son frecuentes los de angina diftérica.

Han fallecido:
En Barcelona, D. Juan Amador Rodríguez; en Granada, doña Natalia Teresa Polo; en Jerez de la Frontera, D. Miguel L. Ruiz y Casado; en Mérida, doña Angustias Alvarez y Buitrago; en Soria, D. José Calahorra de la Orden; en Valen- cia, D. Jerónimo Romero.

También ha fallecido en Valdemoro el célebre escritor D. Pedro Antonio de Alarcón, y en Madrid D. Joaquín Pi y Margall, profesor de grado en la Academia de Bellas Artes y ha- mano del jefe de los pacifistas D. Francisco Pi y Margall.

Heroísmo de una religiosa.
El jueves de la semana pasada se declaró un pavoroso incendio en el convento de San Vic- tor, asilo de sordo-mudos de Montreal (Tarra- gona).

El fuego se inició en las primeras horas de la noche, cuando dormían tranquilamente los asi- lados en el convento, cuyo número es de 300.

Desde los primeros instantes el fuego se pre- sentaba amenazador invadiendo la parte trasera del convento inmediata á los dormitorios de los sordo-mudos.

Alarmados éstos, inmediatamente procuraron hallar salida, pero la escalera principal del con- vento era presa de las llamas y hacia imposible la huida por aquel punto.

Indudablemente, las víctimas hubieran sido innumerables si la presencia de ánimo y los es- fuerzos heroicos de la hermana Margarita, di- rectora del convento, no hubiesen contenido á los asilados, que se esforzaban por huir de cual- quier manera, pretendiendo algunos arrojar- se por las ventanas del segundo piso.

Pero la intrépida religiosa, con una serenidad y un valor admirables, supo imponerse á todo el mundo, dominando el pánico hizo en pocos momentos, con las ropas de las camas, una cuerda bastante resistente para bajar hasta el piso de la calle á 140 asilados, que llegaron allí sanos y salvos, mientras los bomberos llega- ban para completar la obra, salvando á la her- mana.

Por tanto, no ha habido que lamentar ningun- a desgracia personal.
Las pérdidas materiales han sido de conside- ración.

La mitad del convento ha quedado derruido.

Continúan los preparativos para la peregrina- ción al santuario de Pastoriza, á la que concu- rirán devotos de las cuatro provincias de Galic- ia y de otras regiones de España. Prendrá la peregrinación y bendecirá el nuevo altar man- tino de mármol blanco el reverendo Arzobispo de Santiago.

Frutos de la confesión:
Un Párroco de esta corte ha entregado ayer al delegado de Hacienda de Madrid 2,500 pesetas que recibió de un penitente, bajo secreto de confesión, para restituir al Tesoro público.

Las clases activas y pasivas, al percibir en los primeros dias de Agosto próximo la men- sualidad corriente, satisfarán las células per- sonales que les corresponde. Pero como pudie- ra suceder, y sucede en efecto, que algunos em- pleados cesantes, jubilados, retirados, viudas ó huérfanos deben proveerse de cédula de clase superior, ya por el alquiler del cuarto que ocu- pan, ya por las costas de contribución territo- rial é industrial que satisfacen al Tesoro, la de- legación de Hacienda de Madrid advierte á las clases activas y pasivas, en el Dfario Oficial de Avisos, que deben manifestarlo á los respec- tivos habilitados y pagadores para que se les expida la cédula personal que en realidad les corresponda.

De esa manera se evitan las molestias del cauge de las células durante el periodo de co- branza voluntaria y el recargo impuesto por la ley, una vez terminado el plazo reglamentario.

Por el ministerio de Hacienda han sido nom- brados:
Jefe de la sección de recaudación de Madrid, D. José Sartou.
Administrador de Propiedades de Logroño, D. Federico Perez del Pino, oficial primero de la administración de contribuciones de Barce-

de los manojos de tabaco que se exponían á la consideración de un jurado compuesto de mar- quistas de la Habana y de los comisionados por los consulados americano, inglés, francés y ale- mán, 500 y 400 de repartir los premios que dará la Asociación á las mejores vegas que á juicio del jurado se merezcan.

Dicha exposición se llevará á efecto en el mes de Agosto de este año, y las mejoras que la misma reportará serán de bastante considera- ción, pues además de constituir los premios un incentivo para los agricultores y para las vegas que trabajan, puede ser causa de que se esta- blezcan allí algunas de depósitos, fábricas de tabacos y cigarras y otras mejoras más que redundarán en beneficio de aquella provincia.

El general Polavieja ha ido á Cayo Francés con el objeto de presidir la inauguración oficial de un faro allí construido recientemente.

A bordo del vapor remolcador Don Jorge Juan salieron de Matanzas el capitán del puerto, don Federico Estray y el ingeniero de obras del mis- mo, D. Dionisio Velasco, con el fin de examinar técnicamente el terreno donde ha de levantarse otro faro, que muy en breve se establecerá en el sitio denominado Punta de Guanós, y que tan necesario es á los buques que se dirigen á aquel puerto.

Cerca de Remedios ocurrió el día 3 del cor- riente un choque entre dos trenes de pasajeros, del que resultaron heridas ocho personas.

La inauguración oficial del Astillero de Cádiz se verificó el 23 del corriente.

Preparábase con este motivo grandes fiestas, y se botará al agua el remolcador Virgen del Rosario.

El Obispo colocará y bendecirá la primera piedra, y el alcalde prenderá fuego al horno del taller de fundición.

En San Juan de los Rios, ha habido un accidente para conducir á los invitados, y les obsequiará con un banquete.

La visita del celebre cirujano de Corvera que se estaba efectuando en la Audiencia de San Ma- teo se ha suspendido á consecuencia de un ofi- cio del teniente jefe del puesto de la Guardia ci- vil, en el que se manifestaba que alguno de los procesados en dicha causa es inocente, y que hay alguien que no está procesado y debía estarlo; por lo que se pedía en la comunicación que se suspendiera el acto y se procediera á una información supletoria, á cuya petición, que la apoyó el fiscal, se adhirió la defensa de uno de los procesados.

La Sala dictó auto de conformidad con lo pe- dido por el ministerio público, y, en su virtud, volvió á la causa al estado de sumario.

La dirección del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid publica en la Gaceta de hoy el siguiente anuncio:

«Llamados al canje los títulos del 4 por 100 de la Deuda exterior por tercetos de cupones, los que tengan pignorada en este establecimiento aquella clase de valores, se servirán manifes- tar, hasta el día 24 del corriente, el sorteo gustoso en que se presenten al canje ó prefieren can- biarla garantía; en la inteligencia de que, en el caso de no recibir aviso, se procederá á la pre- sentación, sin que, mientras se obtengan los nuevos títulos, puedan formalizarse opera- ciones definitivas de desamparo.»

La casa de banca de Londres English Bank of River Plate ha suspendido sus pagos, dejando un pasivo de 100 millones de pesetas.

La mayor parte de su activo consiste en valores de la República Argentina.

Créese que esta quiebra afecta á importantes casas.

Nuestros vinos en Francia.

NOTA DE PRECIOS.
Bercy-Entrepot.

Table with columns: Vinos, Francos. Lists various wine types and prices per hectoliter.

Boles de París.

Table with columns: Boles de París, Agosto, Julio, etc. Lists bond prices for different months.

En Romances-Thornes:

Table with columns: AGUARDIENTES de orujo, vino, etc. Lists prices for spirits and wine.

Pagos.—En la Tesorería de la dirección gene- ral de la Deuda pública, establecida en la calle del Turco, núm. 9, se verificarán en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y se entrega- rán los valores siguientes:

Día 20.—Integros de acciones de obras públi- cas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.º del corriente y anteriores, de 55 y 20 millio- nes de los vencimientos de Agosto de 1890 y Abril próximo pasado y de inscripciones del 3 por 100 del 1.º de Julio de 1883; facturas pre- sentadas y corrientes.

Idem de proposiciones admitidas en las subas- tas de primeros décimos del empréstito de 175 millones de pesetas y de obras públicas y carre- teras, celebradas en 18 y 20 de Junio último.

Día 24.—Intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de Julio de 1882 y anterio- res (excepto obras públicas, carreteras é ins- cripciones); atrasos de 1.º de Julio de 1874 y an-